
PROVINCE DE QUÉBEC 

COMMISSION SCOLAIRE HARRICANA 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

ÉCOLE NOTRE-DAME-DU-SACRÉ-COEUR

SÉANCE ORDINAIRE Le 22 mars 2021

Procès-verbal de la séance ordinaire tenue en rencontre TEAMS le 22 mars 2021 à 
19 heures.

Présences : Mmes Mylène Barbeau, présidente
Marie-Claude Lemay, déléguée au comité de parents 
Audrey-Ann Lepage, parent 
Nancy Létourneau, directrice 
Karoline Alain, enseignante 
Annie Boily, enseignante 
Céline Boudreau, secrétaire 
Cathy Briand, soutien Rachel Champagne, soutien 
Odette Cinq-Mars, enseignante 
Marie-Claude Tardif, enseignante 
Audrée Vallières, professionnelle 

Absences Mmes Pascale Gélinas, représentante de la communauté
Kim Guillemette, vice-présidente  

1. Accueil, présence et vérification du quorum
Madame Létourneau prend les présences. Le quorum est atteint. Cette assemblée 
est présidée par madame Mylène Barbeau. 

Il est 19 h 07. 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour

Madame Mylène Barbeau fait la lecture de l’ordre du jour. 

1. Accueil, présence et vérification du quorum ; 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour ; 
3. Adoption du procès-verbal du dernier conseil d’établissement du 25 janvier 

2021 ; 
3.1. Suivi du dernier conseil d’établissement 

4. Approbation de la grille-horaire 2021-2022; 
5. Approbation de la grille-matières 2021-2022; 
6. Information sur le passage primaire-secondaire (règles de passage et rencontre 

d’information; 
7. Consultation des élèves sur un sujet relatif au fonctionnement de 

l’établissement (activités parascolaires, climat social, etc.); 
8. Évolution du projet éducatif de l’école; 



9. Rapports et points en suivis
a) Direction 

 Travail en cours : 
Nouveau comité sur l’enseignement explicite des bons comportements 
Sondage aux élèves en lien avec un climat saint et bienveillant 
Organisation scolaire 2021-2022 

b) Représentante des enseignants 
c) Représentant soutien et service de garde 

10. Correspondance reçue ;
11. Questions du public; 
12. Autres sujets; 
13. Levée de l’assemblée. 

2021-03-22

CE-06-21 
IL EST RÉSOLU sur proposition de madame Annie Boily,

QUE l’ordre du jour de cette réunion soit et est adopté tel qu’il est présenté. 

ADOPTÉE

2021-03-22

CE-07-21 
3. Adoption du procès-verbal du dernier conseil d’établissement du 25 

janvier 2021 

Madame Létourneau explique les grandes lignes du procès-verbal. 

IL EST RÉSOLU sur proposition de madame Marie-Claude Tardif, 

QUE le procès-verbal du 25 janvier 2021 soit et est adopté tel qu’il a été rédigé. 

ADOPTÉE

Suivi du dernier conseil d’établissement
Club des petits déjeuners 
Madame Létourneau mentionne qu’un appel a été lancé aux parents pour le 
recrutement de bénévoles au club des petits déjeuners. Le club a une faible 
participation de bénévoles parents. Madame Létourneau remercie le personnel 
impliqué ainsi que les quelques bénévoles de la communauté. Elle mentionne que 
tant qu’il y aura des gens qui s’impliqueront, on continuera à offrir les petits 
déjeuners. 

Soutien aide aux parents 
Il n’y a pas eu de suivi par rapport à l’aide aux parents en tant que tel. Par contre, 
un montant de 1 000 $ par cycle a été alloué pour l’achat de livres pour les classes. 

La production du dépliant avec les ressources est en développement. 

Un document pour les élèves anxieux a été produit par madame Audrée Vallières. Il 
sera distribué en format papier aux parents. C’est un bel outil de références. 



2021-03-22

CE-08-21 
4. Approbation de la grille-horaire 2021-2022

Un vote a eu lieu auprès des membres de l’équipe-école concernant la grille-
horaire. L’an prochain on restera statu quo soit l’horaire 4/2. Un petit changement 
sera fait au niveau de l’heure de dîner. Nous aurons 70 minutes au lieu de 75 
minutes et terminerons la journée 5 minutes plus tôt.  

IL EST RÉSOLU sur proposition de madame Marie-Claude Lemay, 

QUE la grille-horaire soit et est adoptée tel qu’elle a été présentée. 

ADOPTÉE

2021-03-22

CE-09-21 
5. Approbation de la grille-matières 2021-2022

Madame Létourneau mentionne que la grille-matières sera la même que celle de l’an 
dernier. Elle donne des explications sur le nombre de minutes alloué aux matières 
ainsi qu’aux périodes des spécialistes. Un membre demande si l’enseignement de la 
musique pourrait être remplacé par de l’anglais ou de l’éducation physique ou 
encore par des cours de danse. Madame Létourneau explique qu’au régime 
pédagogique, un nombre de minutes par matière doit être respecté. Elle fera une 
vérification. Une orientation plus conforme et officielle sera établie pour l’année 
2022. 

Madame Létourneau espère que la mesure 15026 soit reconduite. Cette mesure 
permet d’ajouter du temps de spécialiste; soit 100 minutes de plus au préscolaire 
en éducation physique. Ces périodes permettent de susciter l’éveil en motricité 
global aux élèves du préscolaire comme par exemple aller à l’extérieur et utiliser 
les trottinettes des neiges.  

IL EST RÉSOLU sur proposition de madame Mylène Barbeau, 

QUE la grille-matière soit et est adoptée tel qu’elle a été présentée. 

ADOPTÉE 

6. Information sur le passage primaire-secondaire (règles de passage et 
rencontre d’information) 
En ce moment, nous regardons qui seront les élèves qui iront en secondaire 1 ou 
en CPC. L’évaluation se fait en équipe avec l’enseignante orthopédagogue Karoline 
Gagnon. Comme premier choix, nous avons intérêt de ne pas recommander la 
reprise de la 6e année pour les élèves, car cela a un impact important sur ceux-ci. 

Les élèves sont évalués selon leur niveau d’apprentissage. Chaque élève qui sera 
classé en CPC aura une évaluation psychologique. 



7. Consultation des élèves sur un sujet au fonctionnement de 
l’établissement (activités parascolaires, climat social, etc.) 
Le comité de pilotage s’est rencontré et un des points abordés a été les activités 
dans l’école. Les activités menées dans l’école sont souvent choisies par le 
personnel. Il a été convenu de demander aux élèves le genre d’activités qu’ils 
aimeraient vivre. Chaque enseignant demandera à leurs élèves des choix d’activités. 
Nous pouvons recevoir de belles réponses des élèves. Nous pourrions également 
souligner une journée mondiale dans l’année. Le comité pourrait sélectionner cinq 
journées pour chacun des mois et en faire choisir aux élèves. 

8. Évolution du projet éducatif de l’école
Le comité pilotage avec l’équipe-école a fait un travail important afin de se choisir 
des moyens-actions en lien avec les orientations du projet éducatif. Certaines 
équipes ont fait un choix de groupe, tandis que d’autres y sont allées avec des choix 
personnels. En mai, une rencontre a été fixée pour un suivi dans ce dossier et ainsi 
mettre en place les moyens choisis. Nous voulons rendre plus vivant et actif notre 
projet éducatif.  Chaque année, une mise à jour du projet éducatif est faite afin qu’il 
soit le plus à jour possible. 

9. Rapports et points en suivi
a) Direction 
Nouveau comité sur l’enseignement explicite des bons comportements 
Un nouveau comité EEBC a été formé. Il est composé d’enseignantes du 1er, 2e et 
3e cycle, d’intervenantes et de notre psychoéducatrice. Ce comité se penchera sur 
la façon d’enseigner les bons comportements à adopter à l’école tant dans les salles 
de classe que les corridors et les salles de bain. Ce comité aura comme mandat 
d’arrimer nos façons de faire de la même manière. C’est en montrant par des 
exemples que nous aurons de meilleurs comportements.

Sondage aux élèves en lien avec un climat sain et bienveillant
Comme à chaque année, un sondage portant sur le climat de l’école est effectué 
auprès des élèves. Le sondage est mené en classe et les élèves se servent d’un IPAD 
en utilisant leur adresse électronique pour répondre au sondage. Les réponses aux 
questions sont confidentielles. Les résultats seront examinés sous peu.

Organisation scolaire 2021-2022
Madame Létourneau est heureuse d’annoncer que l’organisation scolaire 2021-2022 
sera la même que l’an dernier. Nous aurons 2 groupes de maternelle 4 ans, 2 
groupes de maternelle 5 ans et 10 groupes de primaire. L’organisation des groupes 
se fera ultérieurement. 

Madame Létourneau nous informe que l’enseignant en musique, M. Dominic St-
Laurent, sera absent jusqu’à la fin de l’année. Monsieur Éric Larose assurera le 
remplacement et enseignera de l’art dramatique. Il aura du soutien de la 
responsable en art et musique du centre de services scolaire, madame Manon 
Duhaime, pour développer le projet qu’il a en tête. 

Madame Létourneau demande aux membres si une personne de leur entourage 
serait apte à travailler en tant que technicien ou technicienne en éducation 
spécialisée, car nous sommes à la recherche d’une personne pour pourvoir un 
poste à raison de 25 heures par semaine jusqu’à la fin de l’année.



b) Représentant des enseignants 
1er cycle 
Dans nos évaluations, nous sommes rendus à la fin de la séquence en lecture. 
La séquence en écriture sera un beau défi.  
Nous avons quatre collègues qui participeront à un congrès sur les difficultés 
d’apprentissage. 

2e cycle 

3e cycle 
Nous terminons la séquence en lecture. En avril nous débuterons la séquence 
en écriture.  
S’il n’y a pas de pluie, les élèves de 5e année se rendront au camp Dudemaine 
pour pratiquer le ski de fond. 

Monsieur Laurent partira à la fin avril et ce sera Antony Lacoursière qui le 
remplacera. 

Préscolaire 
Nous terminons la séquence conscience-phono. Bientôt nous débuterons la 
séquence histoire à raconter. Les enfants raconteront une histoire en s’assurant 
d’avoir un début, un milieu et une fin. Ce sera un beau défi. Étant donné 
l’absence de l’enseignante experte, mesdames Marie-Claude Tardif, Jo-Annie 
Hébert-Coulombe et Odette Cinq-Mars se sont rencontrées afin de planifier du 
travail en atelier.  

Projet CAR 
Nous avons participé à une belle rencontre avec madame Amélie Roy et Alain 
Poirier du CTREQ. Des questions ont été abordées concernant le 
fonctionnement des journées de concertation et du travail collaboratif dans les 
équipes-écoles. Un montage vidéo sera réalisé avec d’autres écoles.

c) Représentant soutien et service de garde
Madame Cathy Briand apporte du soutien à un élève en 1re année.

d) Représentant professionnel
En ce moment, des rencontres individuelles, des suivis de groupe et du soutien 
aux élèves du 3e cycle sont mis en place.

10. Correspondance reçue
Rapport annuel 2019-2020 de la Commission scolaire Harricana 
Publicité sur des conférences Web de Aidersonenfant.com

11. Questions du public
Aucune

12. Affaires nouvelles
Aucune



2021-03-22

CE-10-21
13. Levée de l’assemblée

IL EST RÉSOLU sur proposition de madame Mylène Barbeau, 

QUE l’assemblée soit levée. 

ADOPTÉE 
Il est 20 h 09. 

_______________________________    _______________________________ 
     Président                                            Directrice 


